

Liebe Vereinsmitglieder,

eigentlich hatte ich für August 2013 wieder eine Vereinszeitung geplant. Da es aber so gut wie nichts zu berichten gibt, hat sich das Ganze auf den Newsletter reduziert – was ich persönlich recht schade finde, sich aber angesichts nicht vorhandener Artikel auch nicht ändern lässt.

Trotz der Kürze wünsche ich Euch viel Spaß beim Lesen

Heiko

## Sonntagszeitvertreib gefällig?

Warum in die Ferne schweifen, wenn das Experimentelle so nah liegt?

Kurz und bündig möchten wir euch einladen am Sonntag, den 06.10.2013 die Experimenta in Frankfurt zu besuchen.

EXPERIMINTA ist das ScienceCenter Rhein-Main.

Man wirbt mit dem Slogan "fragen, forschen und begreifen". Die Idee ist: "Anfassen erwünscht" statt "Berühren verboten". Etwa 120 Experimentierstationen laden zum Ausprobieren und Mitmachen ein.

Warum „Experimenta“ und nicht „Experimenta“?

E

X

P

E

R

I

Mathematik

Informatik

Naturwissenschaften

Technik

A

Alles klar? ☺

Erfreuen wir uns also an so spannenden Bereichen wie „Schnell und langsam“ und „Hin und Her“ oder „Sichtbar und Unsichtbar“ und „Sparsam und Verschwenderisch“, vielleicht aber auch an „Stark und schwach“ oder „Passt und passt nicht“ um nur einige Themen zu nennen. Lassen wir uns überraschen, welche Experimente sich hinter diesen Oberthemen verstecken.

Wenn also jetzt euer Interesse geweckt sein sollte, hier das unvermeidliche Kleingedruckte:

Wie bereits oben erwähnt wollen wir am **Sonntag, den 06.10.2013** die Experimenta besuchen.

Für jedes Vereinsmitglied gibt es einen Zuschuss in Höhe von **5,00€** auf den Eintritt.

Erwachsene zahlen normalerweise 9,00€, Kinder 6,00€. Es gibt eine Familienkarte für zwei Erwachsene mit bis zu drei eigenen Kindern für 21,00€ (sollte jemand in diese Kategorie fallen, dann gibt es selbstverständlich nur 21,00€ Zuschuss ,...)

**Treffpunkt** ist am Eingang um **11.00Uhr**. Die Anfahrt erfolgt am besten mit öffentlichen Verkehrsmitteln. Vom Hauptbahnhof Frankfurt mit der Strassenbahn Nr. 16 oder 17 bis zur Haltestelle „Varrentrappstrasse“. Die Strassenbahnen fahren ca. alle sieben Minuten (auch sonntags) und sollen direkt am Eingang zur Experimenta halten.

Wer trotz teilweise horrender Parkgebühren mit dem Auto anfahren möchte, die Anschrift für die Experimenta lautet: Experimenta ScienceCenter Frankfurt RheinMain, Hamburger Allee 22-24, in Frankfurt-Bockenheim.

**Anmeldeschluss** ist am **Freitag, den 04.10.2013**, anmelden könnt ihr euch wie immer bei jedem Kulturausschussmitglied. Falls ihr an einer gemeinsamen Zugfahrt ab Rüsselsheim interessiert seid, dann gebt dies bitte auch noch bekannt, damit wir uns noch Gedanken um Gruppentickets machen können.

Übrigens: das Museum soll klimatisiert sein (sew). ☺

## ***Phantasialand - Nachlese***

---

Am 30. Mai 2013 haben 17 Vereinsmitglieder (und ein Nicht-Mitglied) einen spannenden Tag bei herrlichem Wetter im Phantasialand verbracht. Nach stau- und stressfreier Anreise hatten

sich alle Teilnehmer am Eingang getroffen, wo das obligatorische Gruppenfoto gemacht wurde und die Eintrittskarten verteilt wurden. Danach ging es in mehr oder weniger großen und kleinen Gruppen durch den Tag. Von den Adrenalin-Junkies, die keine Fahrt ausließen über die Genießer bis hin zu denen, die nix fahren wollten (aber fleißig auf die Rucksäcke aufgepasst haben) konnte sich jeder wie er wollte den ganzen Tag vergnügen.



Ob im Freefall – Tower, der Achterbahn, ob auf Tretbooten oder nur gemütlich in einer Silbermine – für jeden war etwas dabei. Da sich die Wartezeiten in den meisten Fällen bei rund 15 Minuten eingependelt hatten und das Wetter den ganzen Tag mitspielte, wurde es ein toller Tag, der bis zur letzten Minute ausgekostet wurde – und für alle Mitfahrer noch eine schöne Überraschung hatte: Jeder konnte im Park seine Eintrittskarte gegen eine persönliche Freikarte für einen weiteren Besuch in diesem Jahr eintauschen; diese Gelegenheit ließ sich natürlich niemand entgehen (wer nicht dabei war, hat eben echt was verpasst ☺). (hf)

## **Spargellehrpfad - Nachlese**

---

Der Ausflug zum Spargellehrpfad am 12. Mai 2013 in Nauheim ist mangels Teilnehmer und Wetter buchstäblich ins Wasser gefallen (hf).

## **SEPA - Umstellung**

---

Im Internet und in der Vereinszeitung (wenn es dann mal wieder eine gibt) werde ich immer wieder aktualisiert Informationen zur SEPA Umstellung im Februar 2014 bereitstellen.



(Quelle: [www.bundesbank.de](http://www.bundesbank.de))

An dieser Stelle nur so viel zum Thema: Bisher laufen die Vorarbeiten zur Umstellung reibungslos und für alle bisherigen Mitglieder wird sich auch nichts ändern, da das Lastschriftverfahren im Prinzip nur umgestellt wird.

Da wir das Beitrittsformular bereits umgestellt haben, werden neue Mitglieder sofort auf das SEPA Verfahren eingerichtet. (hf)